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A JOSÉ IGNACIO SÁNCHEZ YA NO 
LE ALCANZA LA COBIJA.

Al director del Issstezac, JOSÉ 
I G N A C I O  S Á N C H E Z 

G O N Z Á LE Z ,  y a  n o  l e 
alcanza la cobija para 
c o b i j a r  a  t o d o s  l o s 
jubilados y pensionados 
a los que hay que darles 
su aguinaldo. Apenas le 
ajusta lo que hay en las 
arcas para pagarles esta 

quincena que se cumple 
mañana  y  páren le  de 

contar. El contador lo ha 
dicho claro desde un principio, 

s in que ello s ignif ique restar 
importancia a la situación, que no hay 
suficiente recurso para pagarle a todos 
y menos las cantidades que estaban 
acostumbrados a cobrar. En pocas 
palabras, debe no niega, paga… pos 
no t iene.  Anda hac iendo var ias 
gestiones, tanto ante el Gobierno del 
Estado, como ante la Federación, para 
ver qué tanto más puede conseguir, 
pero de entrada, para el aguinaldo no 
hay.

M U N I C I P I O S  E S P E R A N  S U 
ADELANTO.
Y los municipios que solicitaron su 
adelanto de participaciones están 
esperando que el secretario de Finanzas, 
RICARDO OLIVARES, ya comience la 
dispersión del recurso para poder 

cumplir con sus compromisos 
de  f in  de  año,  como 

j u s t a m e n t e  l o s 
aguinaldos que deben 
ser pagados a más 
t a rd a r  e l  20  d e 
diciembre, como lo 
marca la ley del 
trabajo. Hay varios 
municipios que no 

solicitaron ningún 
adelanto,  por  sus 

b u e n a s  p r á c t i c a s 
administrativas y se la van 

a rifar con recursos propios, 
pero el secretario, con el visto bueno 
del gobernador, ya se anda aplicando 
a enviarles su regalo de Navidad a los 
presidentes municipales.

JUL IO  CÉSAR CHÁVEZ S IGUE 
PEREGRINANDO.
Casi casi como si fuera una manda, el 
alcalde de Guadalupe, JULIO CÉSAR 
CHÁVEZ, anda peregrinando cual 
manda a la Basílica de Guadalupe, no 
solo para pedir por su pueblo, que lo 
proteja de tanta violencia, sino de que 
también le  l leguen los  recursos 
necesarios para que siga trabajando. 
Pero también anda de un lado a otro 
haciendo propuestas y recibiendo 
reconocimientos por  las  buenas 

prácticas administrativas, con 
todo y que tiene las cuentas 
congeladas desde hace 
más de un mes y la verdad 
es que así, ni le sirven al 
IMSS ni al SAT y tampoco 
a l  M u n i c i p i o .  L a s 
instituciones habían de 
valorar otro mecanismo 
para que ambos salgan 
ganando, sin perjudicar 
de pasada al pueblo bueno 
y sabio…

FALLECE EL GOBERNADOR MIGUEL 
BARBOSA.
Vaya sorpresa que generó a nivel 
nacional el fallecimiento del gobernador 
de  Pueb la ,  MIGUEL  BARBOSA 
HUERTA. A unas horas de que rindiera 
su cuarto informe de gobierno, el primer 
mandatario poblano perdió la vida por 
causas aún no especificadas por las 
autoridades estatales, pues solo se 
difundió un comunicado oficial en el 
que se aseguraba que ya estaba 
siendo atendido y que su 
estado de salud era estable 
y sin complicaciones, pero 
vea  us ted  amigo  de 
Ecodiario, qué vueltas 
da la vida porque más 
se tardaron en informar 
que estaba bien, que en 
regarse la noticia de que 
había fallecido. No han 
dicho si el informe solo 
será entregado por escrito 
o se pospondrá el evento, 
entendemos que la situación no 
es para menos.  La secretar ia de 
Gobierno, ANA LUCÍA HILL, se queda 
mientras al frente del Estado.

ZACATECAS PONE EL EJEMPLO CON 
EL ÓRGANO DE CONTROL.
A y e r  q u e  e l  S i s t e m a  E s t a t a l 
Anticorrupción dio a conocer que se 
emitieron recomendaciones para los 
Órganos Internos de Control, queda 
claro que en la capital se pone el 
e jemplo  con  es t a  dependenc ia 
municipal, porque esas recomendaciones 
están cubiertas desde hace tiempo. 
VÍCTOR ANAYA MOTA, titular de la 
mejor conocida como Contraloría 
munic ipal,  t iene un equipo bien 
integrado que sabe hacer su trabajo. 
El SEA pide a los órganos que tengan 
su código de ética para el personal que 
labora en la administración municipal, 
y en la capital lo tienen desde hace 
tiempo. También trabaja con gente que 
conoce distintas áreas y promueve la 
participación ciudadana como primer 
e s l a b ón  d e  con t ac to  en t re  l a s 
autoridades municipales y la gente. Los 
b u e n o s  e j e m p l o s  m e r e c e n  s e r 
replicados…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com



         ecodiariozacatecas      EDITORIAL        03Miércoles 14 de diciembre de 2022
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ZACATECAS, ZAC.- UN BELLO NACI-
MIENTO HECHO DE ESCULTURAS DE 
TAMAÑO CASI NORMAL ES EL QUE 
SE EXHIBE EN EL ALA SUR DE LA CA-
TEDRAL, EN ESPERA DE QUE ESTE 
24 DE DICIEMBRE SEA DEPOSITADO 
AHÍ EN EL PESEBRE EL LLAMADO 
“MESÍAS”; VISÍTELO Y POR NADA DEL 
MUNDO INTENTE MALTRATARLO.

 TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ
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ZACATECAS, ZAC.- El goberna-
dor del Estado David Monreal 
lamentó el fallecimiento de Mi-
guel Barbosa, gobernador de 
Puebla.

A través de redes sociales 
emitió el mensaje “Lamento el 

ZACATECAS, ZAC.- La presidenta 
del Partido Acción Nacional (PAN) 
en el Estado, Verónica Alamillo, 
hizo un llamado para que las au-
toridades estatales y federales se 
coordinen a fin de no perjudicar al 
personal del Issstezac quienes, 
por segundo año, no recibirán agui-
naldos en tiempo y forma.

Luego de que el titular del Ins-
tituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del 
Estado de Zacatecas (Issstezac), 
José Ignacio Sánchez González, 
confirmara la falta de recursos 
para pagar a los 4 mil 700 jubilados 
y pensionados y 700 empleados, 

ZACATECAS, ZAC.- El Sistema Es-
tatal Anticorrupción ha emitido 
tres recomendaciones, figura le-
gal que no había utilizado en años 
anteriores, señaló su presidente 
Ricardo Bermeo Padilla. 

Explicó que al igual que Dere-
chos Humanos y otras instancias, 
el Sistema Estatal Anticorrupción 
también está facultado para emi-
tir recomendaciones, de las que 
no había hecho uso en años an-
teriores hasta el presente. 

Las recomendaciones, seña-
ló, no son vinculantes, por lo que 
en ellas se ha tratado el tema de 
los órganos internos de control y 
programas de capacitación a to-
dos los entes públicos. 

“Mediante propuesta del Co-
mité de Participación Ciudadana 
se aprobó enviar a todos los entes 
públicos del Estado la recomen-
dación no vinculante para el for-
talecimiento institucional de los 
órganos internos de control”, es 
la primera recomendación. 

En la segunda, se recomienda 
la generación de programa de 
capacitación anual que atienda 
las convocatorias emitidas por 
el Sistema Estatal Anticorrupción 
y la tercera es a los órganos in-
ternos de control de los munici-
pios para que emitan su código 
de ética. 

En cuanto a los órganos inter-
nos de control municipales, tam-
bién dijo Bermeo Padilla, la gran 

ECODIARIO

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

EMITE SISTEMA ESTATAL 
ANTICORRUPCIÓN 3 RECOMENDACIONES

LLAMA PAN A PAGAR PRESTACIONES A 
PENSIONADOS Y JUBILADOS DE ISSSTEZAC
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BUSCAN FORTALECER A ÓRGANOS INTERNOS DE CONTROL 

LAMENTA 
DAVID MONREAL 
MUERTE DE 
MIGUEL BARBOSA

fallecimiento de mi amigo Miguel 
Barbosa Huerta. Coincidimos en 
el @senadomexicano y pude 
constatar su calidad como ser 
humano, político y legislador.

Mi más sentido pésame a sus 
familiares, amigos y al pueblo po-
blano que lo eligió como gober-
nador. Descanse en paz”.

el funcionario informó que no se 
pagará al personal.

Lo anterior se dio, pese a que 
durante la visita más reciente del 
secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, este aseguró que 
atendería a las autoridades esta-
tales a fin de revisar el tema y bus-
car una solución. Sin embargo, 
dicha reunión no se llevó a cabo.

Por lo anterior, la dirigente pidió 
a través de un comunicado a las 
autoridades dejar de lado sus di-
ferencias, asumir su responsabi-
lidad y ofrecer soluciones al sec-
tor afectado, pues dijo, “Gobierno 
del Estado ya conocía la proble-
mática con anterioridad y pese a 
ello no ha dado solución”.

Lamentó que ya es de cono-
cimiento público que Zacatecas 
no cuenta con el respaldo del Go-
bierno Federal en ningún rubro, 
situación que señaló desde la vi-
sita del Secretario de Gobernación.

“Cuando vino el Secretario no-
sotros hicimos hincapié en que 
desafortunadamente no venía a 
dejar nada para Zacatecas, vino 
a hacer campaña, no vino a anun-
ciar más seguridad, ni tampoco 
a ofrecer solución al problema 
del Issstezac. Es lamentable esta 
falta de coordinación porque se 
supone que Gobierno Federal y 
Estatal son equipo, eso es lo que 
nos vendieron el año pasado”, 
puntualizó.

mayoría no trabajan con el per-
sonal adecuado y con los perfiles 
para realizar las tareas de dicha 

áreas. 
Pues de acuerdo a la última 

información obtenida, refirió, úni-

camente siete órganos internos 
de control estaban completos, 
16 no estaban integrados, nueve 

contaban con un solo integrante 
y 26 tenían únicamente a dos 
personas.
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POR IMPLEMENTAR PROYECTO DE ATENCIÓN A VIOLENCIA

ANUNCIA DAVID MONREAL BRIGADAS DE BIENESTAR 

GUADALUPE, ZAC.- El Gobierno de México 
a través del Instituto Nacional para el Fe-
deralismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), 
entregó el reconocimiento de “Buenas Prác-
ticas Municipales y Guía Consultiva de Des-
empeño Municipal”, al alcalde Julio César 
Chávez Padilla, por el proyecto denomina-
do “Implementación de la Unidad Especia-
lizada para la Atención Integral de Familias 
en Crisis y Violencia”.

La implementación de la -Guía Consul-
tiva de Desempeño Municipal y el Modelo 
de Buenas Prácticas Municipales- fortale-
ce las acciones de las administraciones 
públicas municipales a través de mejoras 
en programas, proyectos, estrategias, es-
quemas de prevención, políticas públicas 
y mecanismos de control aplicados para 
el bienestar social.

De acuerdo con un comunicado, el re-
conocimiento otorgado a Chávez Padilla y 
a Guadalupe corresponde a la implemen-
tación de una unidad enfocada en brindar 
atención a casos de violencia y crisis que 

ZACATECAS, ZAC.-El Tribunal de Justicia 
Electoral del Estado de Zacatecas (Trijez) 
confirmó, por unanimidad de votos, el acuer-
do “ACG-IEEZ-033/IX/2022”, por el que el 
consejo general del Instituto Electoral del 
Estado de Zacatecas (IEEZ) aprobó el an-
teproyecto de financiamiento público para 
el sostenimiento de las actividades ordina-
rias permanentes y para actividades espe-
cíficas de los partidos políticos para el ejer-
cicio fiscal 2023. 

A través de un comunicado, se informó 
además el Partido Político Encuentro 
Solidario(PES)en Zacatecas, controvirtió 
el acuerdo impugnado al considerar que le 
causó agravio la supuesta aplicación inco-
rrecta de la fórmula prevista en la Ley de 
Partidos y en la Ley Electoral. 

Desde la perspectiva del partido impug-
nante, el IEEZ, al determinar el monto del 
financiamiento público omitió contemplar 
un porcentaje adicional para los partidos 
políticos que hubiesen adquirido su regis-

ZACATECAS, ZAC.- Al encabezar en Zaca-
tecas y Jerez la entrega de 1 mil 712 tarje-
tas del Banco del Bienestar a derechoha-
bientes de la Pensión para los adultos 
mayores, el gobernador David Monreal Ávi-
la anunció el inicio de las Brigadas de Aten-
ción para la Felicidad y el Bienestar, como 
parte del acompañamiento que su admi-
nistración brinda a la política implementa-
da por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador para este sector de la población.

El mandatario recordó a los adultos ma-
yores, de las regiones de Zacatecas y Je-
rez, que, como gobernador, tiene la opor-
tunidad de acompañar y consolidar los 
programas sociales que el presidente de 
México ha convertido en un derecho cons-

ECODIARIO
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ENTREGA INAFED 
RECONOCIMIENTO 
A GUADALUPE

CONFIRMA TRIJEZ 
ANTEPROYECTO DE 
FINANCIAMIENTO PARA 
PARTIDOS POLÍTICOS 2023

ENTREGAN 1,712 TARJETAS PENSIÓN 
PARA ADULTOS MAYORES

se reportan a través del sistema de emer-
gencias 911, así como las demás líneas de 
comunicación creadas por la Dirección de 
Seguridad Pública de Guadalupe, para la 
atención de dicha problemática con la fi-
nalidad de prevenir y coadyuvar en la dis-
minución de casos de violencia contra las 
mujeres, niñas y adolescentes”.

 Destacó que con este programa se 
busca una vez brindada la atención a los 
casos de violencia y crisis, efectuar un diag-
nóstico de trabajo social, dar intervención 
médica, psicológica y jurídica a los casos 
que lo requieran, ejecutar programas de 
prevención del delito en escuelas y colo-
nias, hacer un análisis estadístico, mapeo 
de casos de violencia y medición de indi-
cadores de desempeño.

En lo referente a los reconocimientos 
de la Guía Consultiva de Desempeño Mu-
nicipal, se informó por parte del Inafed que 
en total fueron 29 ayuntamientos del país 
los galardonados por lograr el resultado 
anual más alto de su estado, colocándose 
Guadalupe como el mejor evaluado por el 
instituto en Zacatecas.

tro con posterioridad a la última elección 
de diputaciones, y un pasivo contingente 
para las organizaciones ciudadanas que 
obtengan su registro como partido político 
estatal, por lo que se afectaba el monto que 
le correspondería recibir por financiamien-
to público para actividades ordinarias. 

Al respecto, el pleno del Trijez señaló 
que, contrario a los argumentos del partido 
actor, el Consejo General del IEEZ sí desa-
rrolló la fórmula para fijar el monto del fi-
nanciamiento público que corresponde a 
los partidos políticos de conformidad a las 
leyes de la materia. 

Lo anterior puesto que la normativa ge-
neral y local establecen claramente de qué 
forma debe calcularse y distribuirse el fi-
nanciamiento público para actividades or-
dinarias y permanentes. Además, el Tribu-
nal Electoral señaló que, en los términos 
establecidos en la Constitución Federal y 
las leyes de la materia, el IEEZ solamente 
tiene la facultad de elaborar el proyecto de 
financiamiento público, pero no para con-
templar un pasivo contingente.

titucional para beneficio de quienes más 
lo necesitan.

Por ello, dichas brigadas, que darán ini-
cio junto con el año nuevo, tendrán como 
objetivo realizar visitas programadas a to-
dos aquellos adultos mayores que están 
solos, a fin de llevarles atención médica, 
geriátrica y de acompañamiento, se infor-
mó en un comunicado.

En lo que respecta a las tarjetas entre-
gadas este día, el mandatario aprovechó 
para destacar la importancia de mudar las 
pensiones a los bancos del bienestar. 

En total, 9 mil 500 zacatecanos recibie-
ron este día la pensión para el Bienestar de 
los Adultos Mayores, 1,099 en Zacatecas. 

En Jerez, durante 2022, la inversión para 
las pensiones para los adultos mayores fue 
de 260 millones de pesos.
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POR IMPLEMENTAR PROYECTO DE ATENCIÓN A VIOLENCIA

ANUNCIA DAVID MONREAL BRIGADAS DE BIENESTAR 

ZACATECAS, ZAC.- Cuauhtémoc 
Calderón Galván, coordinador 
operativo del partido Movimiento 
Ciudadano (MC) declaró que el 
plan “B” en materia electoral, pro-
puesto por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador es “el pi-
caporte a la dictadura”.

“El plan B lópezobradorista 
resta prácticamente todas las 
facultades al Instituto Nacional 
Electoral (INE) para dejar vacíos 
en la interpretación, la calificación 
y la aprobación de la elección”.

 “El país se enfrentará a que 
las elecciones que se conocen en 
la época moderna del país desa-
parezcan en sus certezas a cau-
sa de que hay árbitro electoral 
que coloca a todos en la misma 
competencia pero que luego de 
aprobado ese plan B ya no podrá 
hacerlo”.

Añadió que desaparecen las 
300 juntas distritales, en tanto 
que los 32 locales quedan muti-
lados, además de esfumarse la 
junta electoral ejecutiva, según 
se informó en un comunicado.

“Ahora solamente habría un 
vocal ejecutivo para todas las 
operaciones que antes tenía el 
INE en calidad de presidencia del 
consejo, registro de candidaturas, 
educación cívica, cómputos, cer-
tificación de asambleas de parti-
dos y muchos otros”.

ZACATECAS, ZAC.- La Sección 34 
del SNTE minimizó las quejas de 
maestros que proponen concluir 
los cursos en esta temporada de-
cembrina vía virtual. 

La mañana del lunes, el gober-
nador David Monreal y la secreta-
ria de Educación, Maribel Villalpan-
do propusieron a los maestros 
asistir a concluir las clases porque 
refirieron que “todos debemos tra-

ZACATECAS, ZAC.- Jorge Eduardo 
Dávila Rangel, profesor de telese-
cundaria y jubilado del Issstezac 
calificó de lamentables las expre-
siones emitidas por el gobernador 
David Monreal Ávila el pasado lunes 
acerca de esa institución social en 
Zacatecas.

Monreal Ávila dijo que: “La admi-
nistración estatal no puede prestar 
recursos al Issstezac para pagar 
sus prestaciones; no tenemos con-
diciones ni tampoco hay ninguna 
posibilidad de otro préstamo pues 
el Instituto tiene un problema de fon-
do que los involucrados se niegan a 
resolver, pues hay rechazo a tomar 
medidas; la culpa es del sindicato y 
de los trabajadores y uno de los más 
grandes problemas en el Issstezac 

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ
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ES EL PASAPORTE A LA DICTADURA, ASEGURA DIRIGENCIA

PARA PAGAR PRESTACIONES

SECCIÓN 34 DEL SNTE

CONDENA MOVIMIENTO CIUDADANO 
PLAN ‘B’ DE REFORMA ELECTORAL

LAMENTA PROFESOR FALTA DE APOYO AL ISSSTEZAC 

“No negamos que haya exce-
sos en el INE en lo que se refiere 
a su autogobierno donde se han 
excedido en temas, pero estos 
hechos se deben revisar pasadas 
las elecciones de 2024 para sim-
plificarse ante una medina aus-
teridad con el fin de no perjudicar 
ese año”.

Además, argumentó que en 
los 32 vocales para las 300 ofici-
nas y 900 módulos para dar cer-
teza y emitir credenciales de elec-
tor se va a despedir a 760 de sus 
trabajadores.

“Para el caso de los recuentos, 
en 2028 se recontaron más de 
42 millones de votos y en 2021 

por alrededor de 31 millones de 
votos, por lo que, al eliminarse a 
todos esos trabajadores, no sa-
bemos quién va a recontar los 
votos y los partidos no podrán 
interactuar por medio de un ár-
bitro que les permita tener reglas 
claras” expresó.

Para el caso la paridad en que 

tienen que ver migrantes, jóve-
nes, personas con diferentes 
elecciones sexuales, indígenas y 
otros, hechos todos los cuales 
quedarán ahora a la interpreta-
ción de los partidos, con lo que 
eso significa de mantener fuera 
de las decisiones a todas esas 
personas.

son las elevadas pensiones además 
de haber sido saqueado con 3 mil 
millones de pesos”.

Dávila Rangel señaló que las 
afirmaciones del titular del Poder 
Ejecutivo “son lamentables y mues-
tran enorme insensibilidad para con 
los trabajadores, lo que nos asom-
bra y denigra”.

El jubilado indicó que todos los 
trabajadores de toda las ramas tie-
nen en diciembre un excedente de 
dinero con aguinaldos “pero noso-
tros al no tenerlo vamos a pasar 
penurias para los regalos y cenas”.

“Quiero exhortar al gobernador 
para que revise el artículo 128 don-
de se plantea que cuando el Insti-
tuto no tiene recursos, el gobierno 
es quien debe fortalecerlo porque 
los derechohabientes no tenemos 
la culpa de lo que sucede y las pen-

siones altas son de apenas 3 a 4 
por ciento en la incidencia de los 
recursos totales”.

“Además, en lo que se refiere a 
las pensiones y salarios altos, el pri-
mero en quien debe ponerse aten-
ción es en su titular, Ignacio Sán-
chez, quien gana alrededor de 80 
mil pesos mensuales y recibe un 
bono por 50 mil pesos más”.

Explicó que el Issstezac acopia 
ya más de mil resolutivos jurídicos 
en favor de la base trabajadora en 
recálculos de pensiones y aguinal-
dos además de la forma de pagar 
los salarios.

Dijo que además exhortaba a 
los legisladores para que designa-
ran una partida presupuestaria al 
instituto de al menos 100 millones 
de pesos para aligerar la carga del 
Issstezac.

MINIMIZA PETICIONES DE MAESTROS 
SOBRE CLASES EN LÍNEA 

bajar ya que incluso el conjunto de 
la sociedad está expuesta a la in-
seguridad”.

En la Sección 34 se facilitó el 
teléfono del coordinador sindical, 
Ángel Medina Salazar, de quien se 
dijo “él atendería el tema que pre-
ocupa a muchos mentores en di-
versos caminos carreteros de la 
entidad a causa de la inseguridad”.

Una de las personas ahí pre-
sentes dijo que, en todo caso, “se 
debía buscar también al secretario 

general de dicho sindicato, Alfon-
so Zepeda Salas, para tratar todo 
lo relativo a las garantías de tras-
lados de esos maestros dentro de 
la entidad”.

Añadieron que no podían dar 
más informes pero que a dos días 
de que concluyan las clases lecti-
vas de diciembre, resultaba incon-
gruente trabajar en línea incluso 
cuando ha habido casos directos 
de agresiones en puntos como Lo-
reto y Pinos.
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REALIZA DIF CAPITALINO 
FESTIVAL NAVIDEÑO 

FESTEJAN A PACIENTES 
DEL CREE CON 
UNA POSADA

GUADALUPE, ZAC.- Desde el Gobierno de 
Zacatecas se fomentan las tradiciones po-
pulares decembrinas, muestra de ello son 
las actividades que se realizan a través del 
Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de 
la Familia (SEDIF), como las posadas para los 
pacientes menores de edad del Centro de 
Rehabilitación y Educación Especial (CREE), 
donde se les entregaron juguetes y bolos.

Dichos obsequios fueron entregados 

ECODIARIO por la presidenta honorífica del SEDIF, Sara 
Hernández de Monreal, durante una convi-
vencia con las familias, en donde también 
se ofrecieron alimentos tradicionales de la 
temporada navideña. 

Reconoció el esfuerzo que realizan las 
familias zacatecanas al acudir a este cen-
tro para que niñas y niños puedan recibir 
terapia y mejorar su salud: “Ustedes son 
madres y padres que inspiran, no hay mejor 
postal navideña que verlos abrazando y 
protegiendo a su familia”, dijo.

ZACATECAS, ZAC.- En el auditorio de la Be-
nemérita Escuela Normal Manuel Ávila Ca-
macho (BENMAC) tuvo lugar un festival na-
videño organizado por el DIF municipal de 
Zacatecas en el que participaron diversos 
colectivos sociales capitalinos.

Éric Dávila, encargado de coordinación 
de eventos en el DIF capitalino informó que 
en esa festividad participaron diversos cen-
tros sociales de la capital además de grupos 
de Braille y la comunidad de Machines con 
cuadros navideños, los niños down y diver-
sos grupos de preescolares.

TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ “Se trató de un show acorde al evento 
con la gente del propio DIF de barrios como 
La Pinta, Tres Cruces, CNOP y Buenavista, 
además del coro infantil y juvenil Veremundo 
Carrillo”.

Todos ellos son beneficiarios del DIF y con 
ello se pretende abrazar a todas las personas 
“porque todos somos iguales y darle así un 
cierra a las actividades navideñas donde to-
dos cabemos”.

Dentro del evento estuvieron Cendis, in-
videntes, DIF, personas con otras capacida-
des quienes cantaron, actuaron, bailaron y 
disfrutaron incluidas aquellas mayores de 80 
años.
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ENTREGAN APOYOS DEL PROGRAMA 
INCLUYENDO CON AMOR
ZACATECAS, ZAC.- La presidenta 
del Sistema Municipal DIF Zaca-
tecas, Maribel Herrera de Miranda, 
en compañía de la directora, Be-
renice Valdez de Alba, encabeza-
ron la última entrega del año de 
apoyos económicos del programa 
“Incluyendo con Amor”.

En un comunicado, se dio a co-
nocer que el ayuntamiento capi-
talino, a través de DIF municipal, 
beneficia a 250 personas en con-
dición de discapacidad, por lo que 
esta entrega fue la correspondien-
te al tercer y cuarto trimestre del 
año, desde julio hasta diciembre, 
el apoyo fue de 2 mil 400 pesos 
para cada uno de los beneficiarios.

Además, las autoridades hicie-
ron entrega de aparatos funcio-
nales como sillas de ruedas, bas-
tones y andaderas; así como 
pañales y cobijas.

ZACATECAS, ZAC.- El alcalde ca-
pitalino, Jorge Miranda Castro, en-
cabezó dos concurridas posadas 
en las colonias Lomas de la Pimien-
ta y González Ortega.

Miranda Castro dirigió un men-
saje a los capitalinos, a quienes les 
expresó que no están solos, ya 
que la actual administración los 
acompaña y se preocupa por la 
Capital de la Transformación, se 
informó en un comunicado.

Reafirmó su compromiso de 
velar por cada uno de los ciuda-
danos, por lo que les recordó que 
“para el siguiente año, no se au-

ZACATECAS, ZAC.- Por instruccio-
nes del alcalde Jorge Miranda Cas-
tro, personal del ayuntamiento ca-
pitalino recibió una capacitación 
y profesionalización sobre la im-
portancia que tiene el archivo mu-
nicipal.

Según se informó en un bole-
tín de la dependencia, la encarga-
da de brindar esta capacitación 
sobre la Ley de Archivos para el 
Estado de Zacatecas y sus Muni-
cipios fue Mireya Quintos Martí-
nez, quien es directora de Desa-
rrollo Archivístico del Archivo 
General de la Nación.

Tanto personal de diferentes 
secretarías, como regidores co-

ECODIARIO 

ECODIARIO 

ECODIARIO 

ENTREGAN DESPENSAS 
Y COBIJAS EN COLONIAS

CAPACITAN A PERSONAL 
DEL MUNICIPIO SOBRE 
ARCHIVOS

EN LA CAPITAL

Durante su mensaje, Maribel 
Herrera destacó que “siempre es 
muy grato recibirlos en el DIF de 
la capital, ustedes saben que aquí 
son queridos, respetados y sobre 
todo tomados en cuenta”.

“Ustedes son parte importan-
te de nuestra sociedad, ustedes 
son muestra grandísima de que 
se puede salir adelante cuando se 
tiene una discapacidad, todos so-
mos exactamente iguales y aún 
en una condición diferente, tene-
mos el mismo derecho a todas las 
oportunidades, muchas gracias, 
este es su hogar, las puertas de 
DIF están siempre abiertas para 
todos ustedes”, enfatizó Herrera 
de Miranda, según se informó en 
un comunicado.

También, los niños usuarios de 
la sala “Down” presentaron una 
demostración con el fin de sensi-
bilizar y concientizar a la sociedad 
ante este sector de la población.

mentarán los impuestos, pues las 
y los capitalinos son nuestra prio-
ridad”.

Añadió, que en la capital soplan 
vientos de unidad “por lo que es-
tamos trabajando de la mano con 
el actual gobernador David Mon-
real, y somos aliados del presiden-
te Andrés Manuel López Obrador”.

Miranda Castro estuvo acom-
pañado por el secretario de Obras 
Públicas, Luis Mario Báez; el jefe 
del despacho, Martín Cervantes; 
el secretario de Seguridad Públi-
ca, Gustavo Serrano, la secretaria 
de Desarrollo Social, Cecilia Mon-
jaraz, y el director de Participación 
Ciudadana, Luis Campos.

mentaron, que con este evento 
comprendieron que el archivo es 
el espacio que más utilidad tiene 
cuando se trata de la rendición de 
cuentas, y debe dejar de verse 
como un lugar de abandono.

Dicha capacitación se realizó 
gracias a la Secretaría Técnica, 
encabezada por Rafael Aparicio 
Romero, y el Órgano Interno de 
Control (OIC), Víctor Anaya Mota; 
lo que demuestra el trabajo en 
conjunto que siempre ha pedido 
el alcalde Miranda Castro.

Antes de finalizar el evento to-
dos los asistentes fueron infor-
mados acerca de las faltas admi-
nistrativas a las que se puede 
incurrir ante la no aplicación de 
esta ley.
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BUSCA 
DAVID MONREAL 
FORTALECER 
LA EDUCACIÓN 
EN EL ESTADO
JEREZ, ZAC.- Al reconocer que la 
educación es el mejor instrumen-
to de transformación, el goberna-
dor se pronunció a favor de la dig-
nificación de la labor del maestro, 
dándole certeza, seguridad y me-
jora en sus condiciones.

En encuentro con el sector 
educativo de la región de Jerez y 
Tlaltenango, el mandatario estatal 
destacó mediante un comunica-
do que la educación es una acción 
virtuosa, por lo que ha sido muy 
persistente y, a través de los años, 
ha caminado al lado del maestro.

David Monreal añadió que “el 
sector educativo puede dar cuen-
ta con mayor claridad del aban-
dono del que fue objeto la educa-
ción pública en este país ,  y 
Zacatecas no fue la excepción; se 
abandonó la educación y, en mu-
chos casos, sigue abandonada”.

Agregó a través de un comu-
nicado, que la gran mayoría de re-
curso prácticamente se destina 
a salario, “no se le está dando ma-
yor recurso a la infraestructura 
para la dignificación de los espa-
cios y ha sido gracias a los maes-
tros, maestras, padres de familia, 
que muchas escuelas se mantie-
nen en condiciones medianamen-
te dignas”.

Prueba de ello, dijo, es que, de 
este encuentro, se lleva no menos 
de 30 solicitudes para la realiza-
ción de bardas perimetrales, ba-
ños, domos o mobiliario para sa-

ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- Un total de 45 piñatas, 
400 bolos, así como luces y otros 
objetos conforman la decoración 
exterior del mercado Benito Juárez, 
una acción coordinada entre la ad-
ministración de plazas, mercados 
y la Unión de Locatarios, con el ob-
jeto de generar un ambiente acor-
de a la temporada de fin de año y 
que ya es posible apreciar desde 
el pasado fin de semana.

El administrador del área, Je-
sús Manuel Dorado Caldera, dio a 
conocer que se tuvo una buena 
respuesta de parte de los merca-
deres a la convocatoria interna 
para el concurso de piñatas, quie-
nes tomaron parte en la elabora-
ción de estos objetos en forma 
tradicional con el uso de papel pi-

MAZAPIL, ZAC.- Personal de la 
Coordinación Estatal de Protec-
ción Civil (CEPC) acudió a impartir 
una capacitación a personal de la 
minera Frisco Tayahua SA de CV.

De acuerdo con información a 
las redes sociales de la CEPEC, se 
impartió la capacitación, en la que 
destacó la participación, el interés 
y compromiso de los 42 elemen-
tos que este pasado fin de sema-
na se hicieron presentes para re-
cibir conocimientos en materia 
que van desde clasificación de 
fuegos, hasta movimientos en 
búsqueda y rescate.

El titular de la dependencia, Jeu 
Márquez Cerezo, puntualizó que 
el interés por llevar más allá de las 
aulas la cultura de la prevención 
logrará tener un personal listo ante 
cualquier situación de riesgo.

Anteriormente, el funcionario 

FRESNILLO, ZAC.- Víctor García, 
quién está al frente de Protección 
Civil y Bomberos, explicó que una 
de las principales necesidades es 
contar con una pipa de agua para 
atender incidencias, pues dicha 
área solo cuenta con dos carros 
bomba.

Luego de que detalló que para 
atender los narcobloqueos, donde 
se registraron incendios de vehí-
culos hace unos días, tuvieron que 

ECODIARIO

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

NECESARIA, UNA PIPA DE 
AGUA EN PC DE FRESNILLO

cado y olla de barro, con lo que 
pueden hacerse acreedores a un 
premio económico.

Son justamente las 45 piñatas 
que adornan la arquería del inmue-
ble, en donde además se coloca-
ron 400 bolos dentro de unos go-
r r o s ,  t a m b i é n  c o n  m o t i v o 
navideño, mismos que son parte 
de los adornos; el seis de enero se 
pretende hacer la fiesta para rom-
per algunas piñatas y el resto ob-
sequiarlas a la población, al igual 
que los bolos.

De esta manera, la adminis-
tración y locatarios continúan con 
la propuesta a manera de estra-
tegia comercial, de adornar su 
centro de trabajo con motivos 
acordes a la fecha. Para febrero 
ya prevén algo relativo a la fiesta 
del Carnaval.

anunció la suspensión parcial de 
actividades en la mina Tayahua, 
por falta de protocolos de seguri-
dad, específicamente en la terce-
ra sección de la planta de extrac-
ción de minerales.

El lunes 28 de noviembre la 
compañía confirmó que al interior 
hubo un derrumbe, por lo que se 
pidió a varios trabajadores que no 
se reportaran a laborar.

Fue el martes 29 de noviem-
bre que la corporación realizó un 
recorrido de verificación en la zona 
afectada por un derrumbe al in-
terior de la mina.

En la revisión se constató que 
la compañía carece de un Plan In-
terno de Protección Civil, por lo 
que se advirtió del riesgo de no 
saber cómo proceder en caso de 
un imprevisto o accidente.

Dicha falla se debió a la acu-
mulación de polvo al interior de la 
mina.

LLEGA ESPÍRITU NAVIDEÑO 
AL MERCADO DE JEREZ

CAPACITA PC A PERSONAL 
DE MINERA FRISCO TAYAHUA

lones, “lo que refleja el abandono 
de la educación”.

También para los alumnos se 
ha consolidado toda una política 
pública –agregó– “y hay razones 
de sobra para apostarle a este 
sector, porque, si no fuera por la 
educación pública, muchos no hu-
bieran tenido la oportunidad de 
estudiar”.

Por ello, es sumamente impor-
tante robustecer, rescatar, forta-

lecer la educación en el estado y 
así se irá apreciando en el día a día 
ese compromiso.

La secretaria de Educación, 
Maribel Villalpando Haro, refirió la 
gran necesidad que hay en las di-
ferentes instituciones educativas; 
“hay escuelas que tienen 50 años 
de construcción y que aún tienen 
el mismo mobiliario, o que no tie-
nen baños, o donde la infraestruc-
tura realmente no es digna”.

ser apoyados por el personal del 
Sistema de Agua Potable, Alcan-
tarillado y Saneamiento de Fres-
nillo (Siapasf), con una pipa.

El funcionario municipal expli-
có, que durante los hechos vio-
lentos de días atrás se pudo aten-
der por las maniobras de los 
efectivos, de los que dijo “cuentan 
con la capacitación y por el apoyo 
del organismo”.

García dijo, que actualmente 
se trabaja en gestiones para tener 
una pipa en el departamento y con 

ello brindar un mejor servicio en 
incendios.

Declaró, que actualmente se 
cuenta con dos vehículos bomba, 
pero uno está descompuesto y en 
la espera de que pronto se ponga 
en funcionamiento nuevamente, 
aunque no se tiene fecha para ello.

En otros reportes de incendio 
de gran magnitud como los que 
se registran en el tiradero de ba-
sura municipal, se suma el perso-
nal de Parques y Jardines, quienes 
brindan el agua a través de pipas.
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SE SUMAN A MANIFESTACIÓN NACIONAL

POR SU COMPROMISO CON LA SALUD

TOMAN TRABAJADORES EL ITSF

RECONOCE IMSS BIENESTAR 
A SAÚL MONREAL

FRESNILLO, ZAC.- Desde las pri-
meras horas del pasado martes, 
los integrantes del Sindicato del 
Instituto Tecnológico Superior de 
Fresnillo (ITSF), tomaron el centro 
educativo con el objetivo de exigir 
que no sea retirada la prestación 
del Impuesto Sobre la Renta (ISR) 
absorbido.

Lo anterior, luego de que, por 
varios años la parte patronal, -en 
este caso autoridades federales 
y estatales- cubrían dicho impues-
to y no se descontaba al personal 
de estos centros escolares.

Sin embargo, a partir de este 
2022 la situación cambió y se les 
quitó dicho recurso económico, 

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl 
Monreal Ávila recibió un recono-
cimiento por parte del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
por el interés y compromiso de 
velar por la salud y bienestar de 
los habitantes del municipio, con 
acciones a través de la Comisión 
de Salud y Asistencia Pública, así 
como la coordinación con diver-
sas instancias. 

El primer edil agradeció a Ge-
rardo de Alba Ávila, supervisor de 
Acción Comunitaria IMSS-Bienes-
tar por las facilidades de trabajar 
en favor de los trabajadores y de 
la ciudadanía en general. Asimis-
mo, refrendó el compromiso de 
continuar priorizando los temas 
de salud en Fresnillo. 

En sesión ordinaria de la 

FRESNILLO, ZAC.- Con el objetivo 
de reactivar las bibliotecas públi-
cas en El Mineral, la Coordinación 
de Bibliotecas ha propiciado el 
acercamiento de instituciones 
educativas con estos centros de 
servicios públicos y gratuitos que 
fomentan el desarrollo cultural y 
de conocimientos.

El coordinador Simitrio Que-
zada informó a través de un co-
municado que en el año que cul-
mina, han registrado más de 292 
actividades y 71 visitas de escue-
las preescolares y primarias, en 
un promedio de 34 alumnos por 
grupo recorren todos los espacios 
de la principal biblioteca de Fres-
nillo “Lic. Genaro García Valdez”, 
incluyendo el Archivo Histórico 
Municipal, que se aloja en el mis-
mo edificio.

En tanto, las nueve comunida-
des rurales donde también hay 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 
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EN 2022, CASI 3 MIL 
NIÑOS FRESNILLENSES 
HAN VISITADO BIBLIOTECAS

por lo que afirman “vamos a luchar 
para defender esta prestación y 
mantener nuestros aguinaldos y 
primas vacacionales intactas”.

Alicia Guerrero Vega, líder del 
Sindicato del ITSF, declaró, que de 
no tener una respuesta de las au-
toridades tanto del orden federal 
como estatal, se implementarán 
acciones más agresivas.

Afirmó, que al no tener esta 
prestación los trabajadores han 
quedado desprotegidos, acción 
con la que afirmaron no están de 
acuerdo, por lo se sumaron al mo-
vimiento nacional ya iniciado.

La toma del plantel no solo se 
llevó a cabo en Fresnillo, sino tam-
bién en los municipios de Tlalte-
nango, Sombrerete y Loreto.

bibliotecas: San José de Lourdes, 
El Mezquite, Col. Hidalgo de Ojue-
los, Estación San José, Montema-
riana, Plateros, Rancho Grande, 
Vicente Guerrero de Ábrego y Es-
tación Gutiérrez, desarrollan una 
mecánica a la inversa, por la que 
con libros y juguetes recorren pri-
marias y preescolares de comu-
nidades propias y aledañas. Juntas 
han registrado más de 60 activi-
dades en planteles escolares.

Además, las bibliotecas veci-
nales de las colonias Real del Fres-
nillo-Balcones, Obrera y El Vergel 
han ofrecido decenas de cursos, 
dinámicas y servicios durante este 
año.

Agregó que son más de 2 mil 
400 infantes los beneficiados en 
este año, junto con docentes y pa-
dres de familia que acompañan 
estos recorridos. Para el año 2023, 
la Coordinación Municipal de Biblio-
tecas espera aumentar esta cifra 
en por lo menos 20 por ciento.

Comisión de Salud y Asistencia 
Social, también se reconoció al 
Sistema Municipal para el Desa-
rrollo Integral de la Familia (SM-

DIF) y a la regidora, Diana Isela 
Valdez González, presidenta de 
dicha comisión, se informó así 
en un comunicado.



RECONOCE ALCALDE A JÓVENES 
DEPORTISTAS JEREZANOS
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JEREZ, ZAC.- El presidente muni-
cipal Humberto Salazar Contreras 
recibió en su oficina a los jóvenes 
jerezanos practicantes de Kung 
Fu América Johana Sánchez Es-
cobedo y Oliver Alejandro Sánchez 
Escobedo, y entregó reconoci-
mientos por su destacada parti-

ECODIARIO cipación en el torneo internacional 
de esta arte marcial. 

Los dos artistas marciales via-
jaron a Phoenix, Arizona y pusieron 
en alto el nombre de su tierra de 
origen, al conseguir preseas en esta 
competencia internacional. El edil 
municipal agradeció y reconoció 
el entusiasmo, talento, disciplina 
de estos jóvenes atletas jerezanos.



CLASIFICA ARGENTINA COMO 
PRIMER FINALISTA EN EL MUNDIAL 
DOHA.- Argentina es el primer 
finalista del Mundial de Qatar 
2022, pues goleó 3-0 a Croacia 
y automáticamente se convier-
te en uno de los países con pro-
babilidades de ganar un cam-
p e o n a t o  m u n d i a l ,  q u i e n 
próximamente enfrentará a 
quien gane el partido Francia 
contra Marruecos que se dis-
puta este miércoles.

El equipo al que pertenece 
Messi, ganó con autoridad a 
Croacia, quien obtuvo su de-

ECODIARIO
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LOS INMORTALES

Si hay un país que respira fútbol 
en sus calles, ese es Brasil. De 
ahí que algunos de los mejores 
jugadores de la historia sean 

brasileños y que en la actualidad sea 
una de las principales canteras de fut-
bolistas para todo el mundo. La selec-
ción brasileña de futbol, candidata 
siempre a ganar cualquier título a nivel 
de selecciones, es la máxima ganado-
ra de títulos en lo referente a Mundiales.

EDUARDO GONCALVES 
DE ANDRADE 
A los 26 años, en plena gloria y cuan-
do para muchos era el sucesor blan-
co de Pelé, Eduardo Goncalvez de An-
drade, Tostao, debió abandonar el 
futbol, los modernos avances de la 
cirugía no pudieron restituir plenamen-
te la visión en un ojo, mismo que pre-
cisó de cinco operaciones en un hos-
pital de Houston, a raíz de un 
desprendimiento de retina. 

Brasil- Eduardo Goncalves de Andrade 

Tostao acreditó su condición de 
estrella en el mundial de México de 
1970, en el que Brasil conquistó su 
tercer título mundial. Delantero cen-
tro de aquel fabuloso equipo en el 
que formaban Jarzinhio, Gerson, 
Pelé y Rivelino, era la viva imagen 
de un ariete creador, impulsor de 
los avances de sus compañeros 
pero a sí mismo gran dominador 
del balón y oportuno en el remate. 
Cuando se retiró definitivamente 
del futbol en 1973, Tostao se había 
laureado como campeón de Brasil 
con el Cruzeiro (1966) y como cam-
peón del mundo en 1970. Jugó 63 
veces con la selección brasileña y 
marcó un total de 36 goles. Al reti-
rarse como futbolista, Tostao siguió 
la carrera de Medicina y se graduó 
como especialista en oftalmología, 
precisamente la rama que se cruzó 
en su camino de gran figura del 
futbol mundial.

rrota tras el penal que marcó 
Messi. 

El equipo sudamericano con-
solidó su juego, fue efectivo y 
con menos posesión marcó la 
diferencia. Álvarez fue el prota-
gonista y marcó doblete.

El 10 de Argentina ahora es 
el máximo goleador histórico de 
Argentina en Mundiales, convir-
tiéndose en uno de los persona-
jes con mayor asistencia a co-
pas del mundo, mientras tanto, 
Argentina se encuentra en la 
búsqueda de su tercer título 
mundial, tras el de 1978 y 1986.
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ZACATECAS, ZAC.- La Unidad Es-
pecializada "Mujer Segura" de la 
Policía Municipal, atendió un re-
porte en la colonia Lázaro Cárde-
nas, que solicitó el auxilio para un 
menor de edad.

ZACATECAS, ZAC.- A través del 
Sistema de Emergencias 911, ciu-
dadanos reportaron a la Policía 
Municipal que, en la colonia Las 
Huertas, se encontraba una ca-
mioneta que había sido reportada 
como robada.

Al trasladarse al punto repor-
tado, policías localizaron la unidad 
marca Nissan, color negro y azul, 

ECODIARIO

ECODIARIO

NIÑO SOLICITA AYUDA TRAS 
SER GOLPEADO POR SU PADRE

HALLAN CAMIONETA CON 
REPORTE DE ROBO EN 
LAS HUERTAS

ASESINAN A UN JOVEN
 EN PASEO DEL MINERAL
FRESNILLO, ZAC.- Un hombre 
fue asesinado en la lateral de la 
colonia Manuel M. Ponce, la ma-

ECODIARIO

con placas de circulación de Zaca-
tecas, por lo que verificaron en la 
Plataforma México los datos y 
confirmaron que poseía reporte 
de robo.

De acuerdo con información 
reportada en sus redes sociales, 
los elementos procedieron con el 
aseguramiento del vehículo para 
así, ponerlo a disposición de la Fis-
calía General de Justicia del Esta-
do de Zacatecas (FGJEZ).

El hecho se derivó luego de 
que el niño pidió ayuda en un co-
mercio, ya que comentó que su 
padre lo había golpeado e insul-
tado, según lo informado en un 
comunicado.

Al acercarse con el pequeño, 
afirmó lo anterior y procedieron a 

buscar a su padre/tutor sin poder 
encontrarlo.

Por ello, el pequeño fue res-
guardado y puesto a disposición 
de la Fiscalía General de Justicia 
del Estado de Zacatecas (FGJEZ) 
para abrir una investigación ante 
lo ocurrido.

ñana de este martes.
Después de las 11 de la ma-

ñana se reportaron detonacio-
nes de arma de fuego, cerca de 
la colonia Manuel M. Ponce.

La situación se registró en 
una de las zonas donde se tiene 
constante tránsito de vehículos.

Al lugar acudieron paramé-
dicos de Protección Civil y Bom-

beros, al igual que Cruz Roja 
Mexicana, quienes confirmaron 
la muerte de la víctima en dicha 
arteria.

A ese punto llegaron policías 

estatales, metropoles y de In-
vestigación, al igual que elemen-
tos del Ejército Mexicano y 
Guardia Nacional, quienes apo-
yaron en el acordonamiento.



CIUDAD DE MÉXICO.- La titular de 
la Secretaria General de Gobierno 
de Puebla, Ana Lucía Hill Mayoral, 
asumirá como encargada de des-
pacho tras la muerte de Miguel 
Ángel Barbosa, confirmaron au-
toridades estatales.

Ana Lucía Hill Mayoral es una 
académica, politóloga y funcio-
naria pública poblana. Nacida el 

CIUDAD DE MÉXICO.- Hugo López-
Gatell, subsecretario de Salud fe-
deral, confirmó un incremento en 
los casos de Covid-19 en México 
durante las últimas seis semanas.

En la conferencia matutina de 
Palacio Nacional, López-Gatell Ra-
mírez detalló que este incremen-
to de contagios no es acelerado 
como en anteriores olas de coro-
navirus, y se atiende a la lógica de 
las enfermedades respiratorias 
por frío.

“Como hemos venido infor-
mando desde hace un par de se-
manas o tres tenemos un incre-

CIUDAD DE MÉXICO.- Miguel Bar-
bosa, gobernador de Puebla, mu-
rió este martes a los 63 años tras 
complicaciones con la diabetes 
que padecía desde hace varios 
años, confirmó el presidente An-
drés Manuel López Obrador.

"Acabo de hablar con su espo-
sa Rosario, le expresé mi tristeza 
y hago extensivo mi más profundo 
pésame a familiares, amigos y a 
su pueblo", informó el presidente. 

El mandatario inició su gestión 
el 1 de agosto de 2019, luego de 
unas elecciones extraordinarias 
tras la muerte de la gobernadora 
Martha Érika en un accidente de 
helicóptero, y terminaría el man-
dato en diciembre de 2024.

¿QUIÉN ERA MIGUEL 
BARBOSA?
Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huer-
ta, nombre completo del gobernador 
de Puebla, nació el 30 de septiembre 
de 1959 en Zinacatepec, en la zona 
de Tehuacán, Puebla.

Barbosa era licenciado en De-

ECODIARIO
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MUERE MIGUEL BARBOSA, 
MANDATARIO ESTATAL DE PUEBLA

QUEDA ANA LUCÍA 
HILL  AL FRENTE 
DEL GOBIERNO 
DE PUEBLA

INCREMENTAN CONTAGIOS DE 
COVID-19 EN MÉXICO
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recho por la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), y 
desde joven destacó en la política.

En 1982 fundó el Bufete Jurí-
dico Barbosa Huerta y Asociados, 
en Tehuacán, Puebla, del cual fue 
parte hasta el 2000.

¿DE QUÉ MURIÓ 
MIGUEL BARBOSA?
El gobernador de Puebla padecía 
diabetes desde hace varios años, 
lo que le generó diversas compli-
caciones de salud e incluso, la am-
putación del pie derecho en 2014.

Tras su amputación, Barbosa 
reconoció que las complicaciones 
que llevaron a la pérdida de su pie 
derivaron de la negación de la en-
fermedad y de no cuidarse a pesar 
de haber sido diagnosticado.

Una infección en su pie derivó 
en una sepsis, en la amputación 
de su pie y en una operación de 
vesícula.

Pese a mantener los cuidados 
necesarios, la salud de Barbosa 
estuvo determinada por la diabe-
tes que le provocó padecimientos 
oftálmicos, como el glaucoma.

15 de octubre de 1971, fue direc-
tora general de Protección Civil 
de Puebla.

Actualmente, se encuentra 
afiliada a Morena, funge como 
secretaria de Gobierno del Esta-
do de Puebla, pero tras el falleci-
miento de Miguel Barbosa, toma-
rá como jefa de despacho del 
Gobierno de Puebla, en lo que el 
Congreso Local elige al nuevo 
gobernador.

mento de casos por Covid-19, 
estos casos atienden a la misma 
lógica de las infecciones respira-
torias, que todas las temporadas 
de frío en todo el mundo que des-
de hace milenios incrementa”, dijo.

Covid-19 no es la excepción. 
Este incremento acumula seis se-
manas, un incremento lento en 
comparación con la que ha ofre-
cido la cuarta o quinta ola”, agregó.

En lo referente la ocupación 
hospitalaria de camas generales 
para atención de Covid-19 se ubi-
ca en 4 por ciento, mientras que 
para personas en situación crítica 
que requieren ventilador mecáni-
co es de apenas 2 por ciento.

“Afortunadamente la hospita-
lización no incrementa en la mis-
ma velocidad, subió un punto la 
ocupación de camas generales 
destinadas a la infección respira-
toria que requiere hospitalización, 
está en 4 por ciento y las camas 
con ventilador se mantienen es-
tables en 2 por ciento. Es posible 
que haya algún incremento en 
próximas semanas”, explicó el sub-
secretario de Salud.

La Secretaría de Salud detalló 
en su último informe epidemio-
lógico que México acumula un 
total de 7 millones 145 mil 409 
casos y 330 mil 592 muertes por 
Covid-19.



“El incremento al salario mínimo no ha sido suficiente para mantener el poder 
adquisitivo de los trabajadores por efectos de la fuerte inflación. Decía el 
clásico; cuando los salarios suben por las escaleras los precios suben por 
el elevador.”

RADAR ECONÓMICO Y FINANCIERO

Se incrementa la pobreza 
laboral; el destino nos alcanzó

RAÚL 
RODRÍGUEZ 
MÁRQUEZ

El poder adquisitivo, poder de 
compra o capacidad de com-
pra es la cantidad de bienes o 
servicios que pueden obtener-

se con una cantidad de dinero fijo 
según sea el Nivel de precios. Los 
individuos, las empresas o los países 
emplean sus recursos para satisfacer 
las necesidades que tienen. 

Los incrementos al salario mínimo 
han permitido que México escale po-
siciones en América Latina en este 
rubro, sin embargo el poder adquisi-
tivo sigue siendo limitado para la gran 
mayoría de los mexicanos. 

El incremento al salario mínimo 
general ha sido histórico: entre el 2018 
y el 2023 pasará de 88.36 pesos por 
día a 207 pesos. Sin lugar a duda que 
lo anterior es una buena noticia por-
que revirtió un proceso sistémico de 
desgaste en su capacidad de compra: 
entre 1975 y el 2018 el salario mínimo 

perdió el 75 por ciento de su valor en 
términos reales.

No obstante, parece que el aumen-
to en el salario mínimo no ha sido 
suficiente para combatir la conocida 
como pobreza laboral: de acuerdo 
con el Consejo Nacional de Evalua-
ción de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval) hasta el tercer trimestre del 
2022 el 40.1% de la población ocupa-
da tiene un ingreso inferior al reque-
rido para comprar una canasta ali-
mentaria básica.

Se ha incrementado la pobreza la-
boral en los ámbitos urbanos y rural, y 
ha bajado el ingreso laboral per-cápita.

Transcurridos 15 trimestres de la 
actual administración, la pobreza la-
boral se encuentra en los niveles del 
2018. ¿Cómo puede ser posible a pe-
sar de

l incremento en el salario mínimo? 
La respuesta radica en que la pre-

carización del mercado laboral va más 
allá del salario mínimo, en realidad re-
presenta es estado actual del mercado 
laboral: llega hasta la informalidad, la 
baja productividad y la caída en el nú-
mero de mexicanos que ganan más 
de 500 pesos al día. Todo ello queda 
fuera del alcance de la estrategia de 
incremento a los salarios mínimos.

Analista paec19@gmail.com

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ
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“Por supuesto los valores religiosos tienen mucho que ver en nuestra 
concepción del bien y del mal y que hemos dejado de tener temor en hacer 
cosas malas porque hoy con tanta tecnología y superficialidades que nos 
embargan, nos hemos alejado y mostrado ajenos del sentido humanístico 
que debe caracterizar al hombre en no causar daño a sus semejantes”.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

Entre la fe, la esperanza 
y la seguridad

DIEGO 
VARELA 
DE LEÓN

Hoy por la mañana, en el de-
sarrollo de la labor de cada 
día y dados los temas de en-
tropía que todos los días se 

presentan en nuestra sociedad, un 
buen amigo y alumno de criminología 
me preguntaba, quizás con cierta 
duda, dada mi formación castrense, 
policial, filosófica y liberal de hombre 
libre y de buenas costumbres, que si 
creía en las fiestas religiosas en par-
ticular el día 12 de diciembre, día en 
que se festeja la virgen de María de 
Guadalupe, y le pregunte por qué me 
hacía ese cuestionamiento y su res-
puesta fue en razón de que la noche 
del día 11 para recibir el día 12 me 
observó entrar a misa y las mañani-
tas a la virgen en las que sorprenden-

temente en nuestro municipio de Gua-
dalupe, Zacatecas, hay una fe y una 
devoción impresionante a la virgen 
de Guadalupe, aunada a los millones 
de feligreses en todo el país y el mun-
do y entre atender los quehaceres 
diarios, y contestar su primer pregun-
ta cuya respuesta fue: que lo impor-
tante no era lo que yo creyera, sino lo 
que el creyera en las distintas mani-
festaciones de la divinidad, y entre un 
ejemplo y otro, y hacer un breviario, 
igualmente me preguntaba cómo esa 
fe y esperanza lo relacionaba con el 
tema de la seguridad y la prevención. 

Por lo tanto inicié comentándole 
que la divinidad creadora se manifies-
ta del miles de millones de formas 
infinitas, haciéndole referencia que 

hace tiempo había leído un artículo 
que me había dejado atónito de lo 
sorprendente que es precisamente 
esa divinidad

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3UZK4x8
https://bit.ly/3YkXGGg
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